



## Chiapas cuenta con grupo especializado de respuesta inmediata

Se sigue capacitando y especializando al personal y brindar un servicio de calidad



Como parte de los trabajos en materia de protección civil, el Grupo de Respuesta Inmediata (GRI), perteneciente al Instituto de Protección Civil para el Manejo Integral de Desastres en el estado de Chiapas, se ha convertido en una pieza fundamental, tanto en labores de

prevención como en casos de emergencias, para salvaguardar la integridad física de la población de todo el estado chiapaneco, a través de personal altamente capacitado y especializado, así lo dio a conocer José Elías Morales, coordinador de logística y evaluación de daños de Protección Civil.

Cabe destacar que en la parte operativa del Instituto Estatal de Protección Civil se manejan diversas áreas que competen a una emergencia integral, que consiste en realizar labores especializadas tanto preventivas como reactivas; en las primeras, el personal se encarga de llevar a cabo visitas en comunidades en distintos puntos de la entidad, incluso hasta en lugares de difícil acceso, esto con la finalidad de informar a las personas qué se debe hacer, antes, durante y después de algún fenómeno natural o en circunstancias adversas, además de valorar las condiciones en las que se encuentran ubicados.

Con lo que respecta a la parte reactiva, el personal está capacitado para brindar atención pre hospitalaria, así como en rescate vertical, rescate acuático, incendio estructural, incendio forestal, derrame de productos químicos, así como buceo para rescate de personas fallecidas.



José Elías Morales resaltó que ante los constantes movimientos telúricos que se han venido presentando, ya se capacita al personal para activar la unidad canina en espacios colapsados y deslizamiento de laderas, además agregó que actualmente la



parte operativa se encuentra reforzada con unidades terrestres y aéreas para cubrir, en caso que lo requiera, cualquier contingencia o eventualidad.

Además indicó que el servicio que se brinda es en todo el estado de Chiapas, sin embargo se ha colaborado con apoyo humanitario a otros estados como Tabasco y Oaxaca, y a Guatemala cuando lo ha requerido, debido a que la ayuda no conoce límites territoriales, por lo que se presta la atención por contar con el equipamiento adecuado y el personal especializado, que se encuentra certificado para atender oportunamente casos de emergencias.

De esta manera, enfatizó que se continúan con las tareas de capacitación y adiestramiento para socorrer oportunamente circunstancias de mayor relevancia y no cesar en la misión que se tiene de proteger y salvaguardar la integridad física de la población.